
 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

VIERNES 08 DE ABRIL, 2011 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 RATIFICA ‘GUERRA’ CALDERÓN 

 

SEGUIRÁ ESTRATEGIA, SI NO HAY UNA MEJOR: 
FCH 

 

FELIPE CALDERÓN AL MUNDO: COMBATIR 
DROGAS O LEGALIZAR 

 

EU: NOS EQUIVOCAMOS EN LA LUCHA 
ANTIDROGA 

 

VIRAJE DE FCH: VENCEMOS AL NARCO O 
LEGALIZAMOS DROGAS 

 

REPUDIA A LOS PINOS, PERO UTILIZA SU AVIÓN 

 

MÁS APOYO AL CRECIMIENTO, PIDE SHCP A 
BANQUEROS 

 

BANCA UNIVERSAL, PROPONE LA ABM 

 

COMBATE TRANSNACIONAL AL CRIMEN: 
GARCÍA LUNA 

 

BAJARON A LOS 59 DE 3 AUTOBUSES 

 

¡HORROR! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/04/11 MORELOS ON LINE 

 

CELEBRAN EL VIGÉSIMO ANIVERSARIO DE LA UPN 
 
*Con actividades del 7 al 9 de abril 
 
Angelina Albarrán 
 
Jojutla, Morelos.- Con actividades del 7 al 9 de abril, celebrarán los XX años de actividades 
de la Universidad Pedagógica nacional subsede Galeana "hoy comenzamos con eventos 
deportivos, con la participación de las sedes de Cuautla y Cuernavaca" dio a conocer 
Salvador Coronel del cuerpo de catedráticos de esta institución. 
 
Al dar inicio las jornadas deportivas y culturales, expuso que este viernes habrá cine 
debate con la película "La última y nos vamos", del director César García, quien estará 
presente haciendo una introducción de cuál fue el proceso de producción, se va a 
proyectar la película y, al final, tendremos los comentarios de los alumnos que estarán 
como invitados. Además, la entrada va a ser libre y hacemos una invitación al público en 
general. 
 
El sábado, a las 9 de la mañana, tenemos la proyección de un documental sobre la 
fundación de la Universidad Pedagógica Nacional, con sede en Galeana, en una de las 
aulas. A las 10 empieza la presentación de los libros "La política educativa en la época de 
la globalización", del doctor Prudenciano Moreno, y "La política de la educación en el 
México contemporáneo", del doctor David Pedraza, los cuales vienen desde la Ciudad de 
México a hacer la presentación. 
 
Y a las 12 del día empieza el evento artístico-cultural con la presentación del "Taller de 
rítmica y zapateado" de la UPN. La UPN Cuautla también trae un número artístico, y el 
Quinteto de Jazz Latino, con músicos de Jalapa, San Luis Potosí y la Ciudad de México. 
 
Cerramos con el tradicional Brinco del Chinelo, la UPN Cuautla va a traer una comparsa, 
habrá toritos de luces. De esta manera vamos a celebrar estos 20 años de existencia de 
nuestro plantel, el cual se logró con mucho esfuerzo y apoyo de los fundadores como el 
maestro Héctor Valle Montes, a quien se le hará entrega de un reconocimiento en el 
marco de estos festejos. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/04/11 MORELOS ON LINE 

 
La UPN, en la actualidad, ofrece dos licenciaturas, Licenciatura en Intervención Educativa, 
que se imparte entre semana, y la Licenciatura en Educación del plan 94. Queremos 
mencionar que a partir de agosto se abren ya las maestrías en Educación Básica. 
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RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Celebran el vigésimo aniversario de la UPN 
 
El Sol de Cuernavaca: Jojutla, Morelos.- Con actividades del 7 al 9 de abril, celebrarán los 
XX años de actividades de la Universidad Pedagógica nacional subsede Galeana dio a 
conocer Salvador Coronel del cuerpo de catedráticos de esta institución. 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

 

* Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
 
La Jornada: La rectora de la UACM, Esther Orozco, afirmó que éste es un proyecto “que 
hay que defender con trabajo”; al responder a las consignas en demanda de su renuncia 
que sus críticos gritaban afuera de la Asamblea Legislativa, adonde acudió el martes a 
rechazar la propuesta de hacer cambios a la Ley de Autonomía de la UACM para elevar a 
ley los requisitos de elegibilidad y las atribuciones del rector. (Pág. 41) 
 
* Piden destinar el 1% del PIB a ciencia y tecnología 
 
La Jornada: Al presentar ante legisladores un balance del estado que guardan la ciencia y 
la tecnología, el director general del Conacyt, Enrique Villa Rivera, anunció que revivirá el 
programa de estímulos fiscales mediante nuevos esquemas, ya que dicha institución sólo 
puede apoyar una tercera parte de los proyectos de innovación que presentan las 
empresas.  
 
El funcionario subrayó que si se quiere que en México haya avances en el plano social y 
económico, no hay otro camino que invertir en la formación de jóvenes desde la 
educación básica, tener mejores instituciones de educación superior y hacer mejor 
ciencia y tecnología en todas las regiones del país. (Pág. 46) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Expediente Político.- José Contreras 
 
La Crónica: Señala: “Aguas con Lujambio Interesante, el discurso pronunciado por el 
Titular de la SEP, Alonso Lujambio, durante la clausura del Encuentro Educación y Valores 
para la Convivencia del Siglo XXI, que tuvo lugar el pasado miércoles. Un discurso muy 
extenso, lleno de mensajes cifrados. Dijo, por ejemplo: ‘Hay que decirles a los niños que 
hay una incongruencia, sí, entre lo que les proyectamos y la realidad social, para que se 
vuelvan agentes de cambio’. Sí, habló de ‘cambios’ sociales necesarios. A juzgar por ese 
discurso, Lujambio piensa seriamente en su futuro político cercano. Y en el del país, por 
supuesto”. (Pág. Dos-Opinión) 
 
* Valores ¿en la SEP?.- Gabriela Rodríguez 
 
La Jornada: Menciona: “Las prioridades de la SEP son otras: celebrar ostentosamente el 
Bicentenario de la Independencia, regular engañosamente la distribución de alimentos 
chatarra en las escuelas, promover las telenovelas como recurso educativo o 
conmemorar con reuniones internacionales los 90 años de la SEP. Está semana se realizó 
el Encuentro Educación y Valores para la Convivencia Siglo XXI. Me parece oportuno 
analizar ¿cómo puede la escuela contribuir a la convivencia y reducir la violencia?”. 
 
Por otra parte, “El Secretario de Educación no está de acuerdo con el poeta y periodista 
que perdió a su hijo; por el contrario Alonso Lujambio rechazó que la pobreza conduzca a 
algunos grupos a asociarse con el crimen organizado, pues ‘se trata de una decisión 
‘moral’, basada en condiciones de libertad, nosotros queremos que los jóvenes rechacen 
esas opciones’. Yo comparto con Sicilia y me pesa mucho que la pobreza sea un factor 
crucial ligado a la violencia. Ciertamente no es el único, así que también comparto con 
Lujambio la necesidad de formar valores de convivencia y ejercicio de la libertad en la 
escuela”. (Pág. 22) 
 
* Convocatoria con éxito: Conade 
 
Excélsior: La convocatoria que lanzó la Conade para dialogar en torno a dos aspectos que 
son fundamentales en el futuro de nuestro país: Educación y Valores ha resultado por 
demás exitosa. (Pág. 2-Adrenalina) 
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* Consulta Mitofsky 
 
La Crónica: Uno de cada tres ciudadanos desea que el próximo presidente de la República 
sea Enrique Peña Nieto, de acuerdo con una encuesta levantada por la empresa Consulta 
Mitofsky fueron dados a conocer por el director de la encuestadora, Roy Campos, en el 
noticiario radiofónico de Joaquín López Dóriga, en la cual se menciona que otros políticos 
señalados como aspirantes presidenciales son Alonso Lujambio, Emilio González. Javier 
Lozano. Ernesto Cordero y Heriberto Félix, quienes “no han llegado ni al 2 5 por ciento de 
la población. Les falta ser más visibles”. (Pág. 28-nacional) 
 
* Gran Angular.- Raúl Rodríguez Cortés 
 
El Gráfico: Indica: ¿Cómo perciben los ciudadanos la situación actual rumbo a la contienda 
por la Presidencia de México? Veámosla de acuerdo con la más reciente de ¡as encuestas 
que, periódicamente, rea liza Roy Campos en Consulta Mitofsky El aspirante mejor 
posicionado del PAN fue Creel con 40 por ciento, seguido de Josefina Vázquez Mota con 
20 por ciento y Alonso Lujambio con 8 por ciento. El del PRI fue Peña Nieto con 87 por 
ciento seguido de Manlio Fabio Beltrones con 5 por ciento. Y el del PRD, AMLO con 68 
por ciento seguido de Ebrard con 27 por ciento. (Pág. 17) 
 
* Los Malosos 
 
Impacto: Expresa: “Y es que entre risas y celos, el suspirante más indeciso, pero el más 
cercano y con la chequera más grande de Felipe Calderón es el secretario de Hacienda 
que declaró a un periódico: Quiero meter goles en el 2012. Sin embargo, no se quejarán 
Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Heriberto Félix Guerra, Javier 
Lozano y Emilio González, el niño ya dio la primera patadita y se siente como ‘El 
Chícharito’”. (Pág. 3) 
 
* Comprensión del pasado 
 
Reforma: Indica: “Nuestro señor ministro de Educación, esperamos dé a luz dentro de 
poco una explicación coherente que pueda ser aprovechada por los niños de las escuelas 
públicas, porque lo demás pueden vivir con la visión que les entran los tejanos a estas 
alturas del partido”. (Pág. 12-Opinión) 
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* Entrevista con el Secretario de Educación Pública 
 
Excélsior: Entrevistado por Francisco Zea, para Grupo Imagen, el Titular de la SEP, Alonso 
Lujambio, habló sobre las conclusiones del Encuentro Educación y Valores para la 
Convivencia en el Siglo XXI, en donde advirtió que es necesario transmitir a los niños la 
importancia del cumplimiento de la Ley, para que en un futuro se conviertan en agentes 
de cambio que logren modificar la realidad existente en nuestro país. En el marco del 90 
aniversario de la SEP, Alonso Lujambio resaltó que al foro asisten maestros, padres de 
familia y alumnos con una actitud muy propositiva. (Pág. 19) 
 
* SEP reconoció el desempeño de Fernando Sariñana 
 
La Crónica: Luego de la renuncia de Sariñana, la SEP informó que su Titular Alonso 
Lujambio designó a Lugo Sánchez a propuesta de la directora general del IPN, 
Yoloxóchitl Bustamante Díez. Rafael Lugo Sánchez es licenciado en Ciencias de la 
Comunicación, cuenta con una amplia experiencia en diversos medios electrónicos y 
hasta el día de ayer se desempeñaba como director de Noticiarios y Programas 
Informativos de la televisora del IPN. La SEP reconoció el desempeño de Fernando 
Sariñana, “el cual permitió llevar a cabo la transformación y renovación de la audiencia, 
así como la producción de exitosos programas de diversos géneros”. (Pág. 34) 
 
* Lagrimas, Risas ¿Y, educación?.- J. Fabián Arellano y Nayeli Durand 
 
El Universal: Comentan: “La declaración de Alonso Lujambio, Secretario de Educación 
Pública, de que las telenovelas podrían ser un " poderoso instrumento ‘contra el 
analfabetismo, fue una realidad con los cuatro melodramas que produjo Sabido bajo el 
esquema de ‘entretenimiento social’, tesis desarrollada por él mismo en México. ‘A final 
de cuentas, la educación no es tarea sólo de los medios sino, primordialmente, de la 
familia’ .Daniela Romo empezó a hacer melodramas cuando Miguel Sabido llevó la idea a 
Televisa. ‘Esa televisión causó cierto revuelo y funcionó de alguna manera. El llamado del 
secretario (Alonso Lujambio) es bueno y necesario, pero ahora los mensajes tendrían que 
cambiar, pues nos enfrentamos a nuevos retos’, comenta. Ana Martin también vivió el 
proceso de la telenovela educativa. ‘La idea es perfecta y qué mejor que nosotros para 
llevar este mensaje: la gente quiere ver a quien admira y más aún haciendo cosas 
positivas’”. (Pág. 1-Espectáculos) 
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* Signos Vitales.- de Alberto Aguirre 
 
El Economista: Comenta: “Mientras Alonso Lujambio Irazábal cerraba los festejos por el 
90 aniversario de la fundación Pública con un enérgico llamado a renovarla, su 
contraparte magisterial, Elba Esther Gordillo Morales, atestiguaba en Puebla el inicio de 
una ‘revolución educativa’. Como pocas veces en los últimos 20 años, ahora se observa 
una marcada separación entre la autoridad federal y la dirigencia del gremio magisterial. 
La Presidenta del SNTE ni siquiera figuró entre los ponentes del Encuentro Internacional 
sobre Educación y Valores, organizado por Lujambio Irazábal para festejar a la SEP”. 
(Pág. 43) 
 
* Unohastaelfondo.- Gil Games 
 
La Razón: Menciona: “Adió, maestra, un sindicato, ¿patrimonio de la nación? Pues ni que 
fuera el petróleo, y ni siquiera. Aquí entre nous, maestra, ¿no ha ofrecido usted el 
sindicato como botín político?”. Es un hecho histórico demostrable que el Quijote era un 
defensor del SNTE y de su líder mural y moral. Si no fuera así la cosa, le quitan a Alonso 
Lujambio, perdón Quijano, (qué confusión imperdonable)”. (Pág. 31) 
 
* Convenio Impulso por la Calidad Educativa 
 
El Universal: La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, aseguró que este 
organismo es patrimonio de la nación, por lo que no pertenece a ningún partido político. 
“Bien lo dice el Quijote, habrá muchos que no me atrevería a decir la palabra, pero habrá 
muchos que nos cuestionen, compañeras y compañeros, (…) que quede claro que el 
SNTE no es patrimonio de ningún partido, somos patrimonio de la nación”, expresó ante 
cientos de maestros. Durante su visita a la capital poblana, donde presenció la firma del 
convenio Impulso por la Calidad Educativa —que se celebró en el Museo de Arte 
Virreinal— advirtió que “al magisterio se le respeta”.  
 
Reforma: La presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, el gobernador poblano, Rafael 
Moreno Valle, negó que el gremio impida mejorar la educación y pidió comparar las 
acciones de la CNTE en Oaxaca. “Es sencillo hacer el comparativo entre los maestros de 
Oaxaca y los maestros de Puebla para tener claro que el SNTE es indispensable para llevar 
a cavo esta transformación”, dijo el mandatario.  
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La Jornada: Fernando González Sánchez, subsecretario de Educación Básica de la SEP 
Federal, ponderó el trabajo encabezado por el mandatario estatal para la calidad 
educativa, sobre todo ahora que el país requiere reformas de tercera generación para 
afrontar los retos que plantean las nuevas circunstancias en el mundo y en el país. 
(Reforma 3, El Universal 6-A, La Razón 6, La Jornada 20, El Financiero 44, Milenio 5 y 33-
Estados) 
 
* Ensamble.- Adrián Trejo 
 
La Razón: Destaca: “Ayer tuvo lugar en Puebla una reunión casi casi familiar. El 
gobernador Rafael Moreno Valle, su memora, la maestra Elba Esther Gordillo y el 
subsecretario de Educación Básica de la SEP, Fernando González si pues, el yerno de 
Gordillo suscribieron dos convenios para impulsar la educación en la entidad.  
Moreno Valle anunció que en estos acuerdos se aplicará una inversión cercana a los mil 
500 millones de pesos, de los cuales 420 millones serán para programas y mil millones se 
destinarán a infraestructura bajo el esquema ‘peso a peso’ con los 217 presidentes 
municipales en la entidad”. (Pág. 12) 
 
* Vanguardia Política.- Aurora Verdejo 
 
El Sol de México: Comenta: “Nadie como Elba Esther Gordillo sabe que los compromisos 
se cumplen; no soporta las traiciones y lo ha demostrado con hechos fehacientes. La 
lealtad para ella no es una moneda de cambio, de ahí su supremacía en la política. Ayer 
por cierto en el Museo de Arte Virreinal de Puebla, capital, la profesora atestiguó la firma 
del convenio “Impulso por la calidad educativa”. Acompañada del gobernador Rafael 
Moreno Valle, la maestra señaló: ‘que quede claro que el SNTE no es patrimonio de 
ningún partido, somos patrimonio de la nación”. (Pág. 11-A) 
 
* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 
 
La Jornada: En su apartado La cosecha, menciona: “’No estamos siendo incondicionales 
de ningún gobierno, de ningún color, estamos siendo incondicionales del pueblo, de 
nuestros niños’, afirmó en Puebla la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, al hacer un 
llamado a los maestros a la defensa de la Educación Pública, durante un acto en el que 
atestiguó la firma de los convenios entre su organización, la SEP y el gobierno que 
encabeza Rafael Moreno Valle...”. (Pág. 8) 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* México tiene que seguir mejorando su educación básica: OCDE 
 
Milenio: La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, recomendó, 
que para enfrentar la baja productividad, México tiene que seguir mejorando su 
educación básica, fomentar la competencia y reducir barreras a la inversión extranjera. 
Entre las medidas adoptadas por México, destacó que en el contexto de la ACE entre el 
gobierno y el SNTE, el gasto en infraestructura escolar ha aumentado y alrededor de 20 
mil escuelas han sido renovadas. (Pág. 15) 
 
* La Gran Carpa de los Hermanos Fuentes 
 
El Economista: Mencionan que Puebla ya tiene la lana para que inglés y computación sean 
materias obligatorias en las escuelas.  
 
La Maestra, en representación del SNTE, y el subsecretario de Educación Básica Federal 
Fernando González Sánchez, firmaron un acuerdo para que se desembolsen 1,500 
millones de pesos para desarrollar un programa que mejorará la calidad educativa. (Pág. 
58-El Foro) 
 
* Senado quita obligatoriedad a las escuelas públicas para realizar ejercicio 
 
El Universal: El Senado quitó la obligatoriedad a las escuelas públicas para que los niños 
hagan ejercicio por lo menos 30 minutos diarios; a cambio propuso que la autoridad solo 
procure la actividad física de los menores.  Cambio que fue propuesto por Rafael Ochoa y 
avalado por el pleno. (El Universal 4-A, Milenio 42, La Crónica 12, La Jornada 44, Excélsior 
2, El Economista 45, La Prensa 5, El Gráfico 13) 

 

* La Neurona.-Pablo Carrillo 
 
Excélsior: Opina sobre el tema Educación y Valores, en el que refiere, que la convocatoria 
que lanzó la Conade para dialogar en torno a dos aspectos que son fundamentales en el 
futuro de nuestro país: educación y valores, ha resultado por demás exitosa. (Pág. 2-
Adrenalina) 
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* Encuesta de consumo de alcohol, tabaco y otras drogas 
 
La Jornada: Información del Consejo Nacional contra las Adicciones y de la Encuesta 
Nacional de Adicciones revela que el DF es una de las ciudades con mayores consumos de 
mariguana, inhalables y cocaína, detallaron ayer los diputados locales del PAN Carlos 
Alberto Flores y Guillermo Huerta Ling. Carlos Alberto Flores, añadió que la Encuesta de 
consumo de alcohol, tabaco y otras drogas en la ciudad de México, que elaboran el 
Instituto Nacional de Siquiatría y la SEP, muestra que el consumo de drogas ha tenido una 
tendencia al alza sobre todo entre jóvenes, pues pasó de 14 por ciento en 2006 a 18.3 por 
ciento de ellos en 2009. Aunado a ello, citó que 18.25 por ciento de los estudiantes de 
nivel medio y medio superior han consumido algún estupefaciente, lo que equivale a 176 
mil adolescentes, considerando que la matrícula total de alumnos en esos niveles es de 
964 mil jóvenes. (Pág. 43) 
 
* Revisan planteles educativos por sismo 
 
Reforma: Debido al sismo de 6.7 grados, registrado ayer por la mañana, directivos y 
maestros de tres secundarias públicas del DF evacuaron a sus alumnos de los planteles, 
debido a que detectaron fisuras. Sin embargo, tras una valoración de personal de 
Protección Civil del GDF se determinó que las fisuras no fueron causadas por el sismo de 
ayer, sino que eran pre existentes y no representaban un riesgo, informó la SEP. En 
cuanto al resto de los planteles de la Ciudad no hubo incidentes. (Pág. 4-Ciudad) 
 
La Jornada: Daños menores por sismo en Veracruz, sólo se reportaron daños en 21 
escuelas primarias de los municipios de Las Choapas, Coatzacoalcos, Acayucan, 
Hidalgotitlán, Jesús Carranza, Cosoleacaque, Jáltipan, Moloacán y Minatitlán. (Pág. 37) 
 
* Profesores rechazan programa de ampliación de jornada 
 
Reforma: Maestros de la CNTE del DF prevén manifestarse el día de hoy para rechazar el 
programa de jornada ampliada en escuelas secundarias impulsado por la Secretaría de 
Educación Pública. Los profesores inconformes con el nuevo esquema de contratación 
que implica la jornada ampliada planean comenzar su recorrido a las 09:30 horas, en el 
Ángel de la Independencia, para luego dirigirse a la sede de la dependencia.  
 
Por su parte, Francisco Bravo, líder de la Sección 9, informó que su macha será parte de la 
movilización nacional de maestros de la CNTE para entregar su pliego petitorio a la SEP y 
en la que participarán alrededor de 7 mil maestros provenientes de Oaxaca. (Pág. 4-
Ciudad) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Ley antiobesidad 
 
La Jornada: Con el voto del PRI y el PAN, el Senado regresó con cambios a la Cámara de 
Diputados la minuta de la denominada ley antiobesidad, eliminando la disposición 
señalando que “de manera obligatoria las escuelas impartieran diariamente 30 minutos 
de ejercicio físico para prevenir padecimientos de sobrepeso y obesidad”.  
 
La propuesta de modificar la minuta de los diputados y eliminar “la obligatoriedad 
escolar de practicar 30 minutos diarios de ejercicio físico” fue presentada en el Senado 
por el dirigente del SNTE, Rafael Ochoa Zaragoza. (La Jornada 44, El Universal 4, Milenio 
42, El Economista 45, La Prensa 5) 
 
* Rechazan Ley de Educación 
 
La Jornada: Más de 9 mil maestros de la CNTE marcharon este medio día de casa de 
gobierno al centro histórico de esta ciudad para exigir que se abastezca de medicinas al 
ISSSTE, rechazar la propuesta oficial de Ley de Educación en la entidad y plantear 
demandas laborales al gobierno del estado para este año. (Pág. 38-Estados) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* FCH: Se revirtió la inestabilidad económica de épocas pasadas 
 
Reforma: Sin hacer mención a la ejecución de 59 personas en Tamaulipas ni a las decenas 
de marchas organizadas en todo el País, el Presidente Felipe Calderón advirtió ayer que, a 
menos de que haya una alternativa viable que represente un  menor costo para la 
sociedad, el Gobierno Federal mantendrá el asedio al crimen organizado sin titubeos ni 
ambigüedades. Orador en la clausura de la XVIII Conferencia Internacional para el Control 
de las Drogas, en Cancún, el Mandatario ratificó la inevitable necesidad que hay de poner 
un alto definitivo a la violencia de los criminales.  
 
“Mi Gobierno ha estado siempre abierto a la crítica, a la propuesta responsable en el 
tema. “Ninguna política pública, por extraña que sea, nos parece desdeñable desde su 
principio. Simplemente, mientras no se muestren alternativas de mayor beneficio o de 
menor costo para la sociedad y para las personas, seguiremos siendo contundentes en la 
aplicación de la ley, en el combate al crimen organizado y en la aplicación e una política 
integral de prevención, contención y combate a los grupos criminales”, sentenció. (Ocho 
Columnas) 
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* Tianguis Turístico 
 
La Jornada: El Tianguis Turístico volverá a Acapulco cuando se depuren las policías, 
respondió el Presidente Felipe Calderón al gobernador de Guerrero, José Ángel Aguirre 
Rivero, quien le había pedido apoyo para regresar este evento al puerto. La apertura de 
la Convención Bancaria dio pie para que el Mandatario precisara además de que los 
pronósticos de crecimiento económico en México se elevaron a 4.3 por ciento. De hecho, 
en los criterios de política económica que la SHCP hizo llegar a la Cámara de Diputados en 
días pasados ya había previsto que el mencionado indicador aumentaría más de 4 por 
ciento. (Pág. 32) 
 
* Día Mundial de la Salud 
 
Milenio: El presidente Felipe Calderón, dijo que en los años gobernados por el PAN 
aumentó 100 por ciento la cobertura de servicios de salud, al pasar de 45 a 95 millones de 
afiliados con estrategias como el seguro popular o el seguro médico para una nueva 
generación, lo que ayuda a romper el “círculo intergeneracional de la pobreza”.  
En la conmemoración del Día Mundial de la Salud, el mandatario resaltó los logros, pues 
en el ramo hace una década la mitad de los mexicanos “había sido dejada, por una razón 
u otra, quizá incapacidad del Estado, a un lado”, comentó. (Pág. 42) 
 
* Petista utiliza avión de la Presidencia para viajar a Cuba 
 
Excélsior: Tres diputados federales, entre ellos el petista Porfirio Muñoz Ledo, uno de los 
más duros críticos del gobierno del Presidente Felipe Calderón, utilizaron un avión de la 
Presidencia de la República el pasado 12 de marzo para viajar a Cuba y hacer los 
preparativos de la reunión interparlamentaria entre ambos países. Muñoz Ledo, quien 
desconoció los resultados de la elección de 2006 y ha apoyado al ex candidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador, viajó en la aeronave junto con los priistas 
Jorge Carlos Ramírez Marín, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, y Carlos 
Oznerol. (Ocho Columnas) 
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* “Nos equivocamos”: William R. Brownfield 
 
La Jornada: William R. Brownfield, subsecretario de Estado adjunto de la Oficina de 
Asuntos Internacionales de Procuración de Justicia y Narcotráfico de EU, afirmó: “nos 
equivocamos” cuando se consideró que el problema del tráfico de drogas fue visto 
“como una cuestión que únicamente tenía que ver con el cumplimiento de la ley, con 
enjuiciamiento, y pensamos que no requerían un enfoque gubernamental pleno”; 
también dijo “nos equivocamos” cuando su gobierno consideró “que podría ser resuelto 
rápidamente con una campaña agresiva”, y se pensó erróneamente “que el asunto se 
podría combatir país por país”. (Ocho Columnas) 
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LAGRIMAS, RISAS ¿Y EDUCACIÓN? 
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PROYECTA EL GDF RECIBIR ALERTA SÍSMICA DE VERACRUZ Y 
PUEBLA 

El jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubon, aseguró que esta ampliación no 
costaría más de 50 millones de pesos 
 
Johana Robles, Sara Pantoja y Mónica Archundia 
 
El sismo de ayer por la mañana de 6.5 grados en la escala Richter en la ciudad de México 

—cuyo epicentro fue a 83 kilómetros de Las Choapas, Veracruz— puso en alerta al 

Gobierno del Distrito Federal (GDF) y lo obligó a ampliar su cobertura de la alerta sísmica 

a Veracruz y Puebla.  

 

“El sistema de alertamiento que tenemos diseñado es en Oaxaca, Guerrero y Michoacán; 

ahora vamos a tener que incluir Veracruz y Puebla, de acuerdo a este sismo que tuvimos 

hoy y a otros que hemos tenido, de manera que podamos completar el sistema de 

alertamiento”, dijo el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard Casaubon.  

 

En entrevista después de presentar un programa de mejoramiento de vivienda, dijo que 

ayer se reuniría con personal del Servicio Meteorológico y otras instancias para dar paso 

a esta medida y así cubrir la parte del Oceáno Atlántico, pues ahora sólo se tiene la señal 

que se genera en el Pacífico.  

 

Aseguró que esta ampliación no costaría más de 50 millones de pesos, además de que 

dijo que pronto funcionará el Instituto de Seguridad en Construcciones para verificar que 

obras públicas y privadas se hagan con las medidas necesarias para resistir un sismo.  

 

Ayer se reunió el gabinete de Protección Civil y ahí se decidió poner en marcha el 

Instituto de Seguridad de Construcciones, creado en noviembre pasado, explicó Leonel 

Luna, vicepresidente de la Comisión Civil de la Asamblea Legislativa.  
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Precisó que se harán modificaciones al órgano desconcentrado para se enfoque a la 

revisión de la estructura de los edificios, esto porque se tomó en consideración la opinión 

de colegios de arquitectos e ingenieros.  

 

Marcelo Ebrard recordó que otra de las acciones en materia de protección civil es la 

instalación de 50 mil radios que reproducen la alerta sísmica en escuelas de la ciudad, 

cuyo avance se tendrá en julio próximo. Luego, se instalarán en hospitales, transporte 

público, edificios y unidades habitacionales.  

 

A la fecha la instalación de estas alertas registra un avance de 70%, aseguró Mario 

Delgado Carrillo, secretario de Educación del DF. El funcionario reportó que sólo hubo 

afectaciones en una escuela de Magdalena Contreras.  

 

Por su parte, la Secretaría de Obras realizó una inspección ocular de 13 mil edificios en la 

zona centro como parte de las acciones para revisar la estructura de los inmuebles. Su 

titular, Fernando Aboitiz, explicó que fue en noviembre pasado cuando se llevó a cabo 

esta serie de visitas a edificios que se consideró pudieran tener un riesgo; sin embargo, 

sólo el 2% tendría que revisarse con mayor detenimiento por lo que sus propietarios serán 

notificados. 
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SISMO DE 6.7 GRADOS PROVOCA OLA DE PÁNICO EN EL 
SURESTE 

El epicentro del sismo se localizó en el municipio de Las Choapas, al sur de Veracruz 
 
XALAPA. El sismo de 6.7 grados en la escala de Richter que sacudió ayer por la mañana el 

territorio veracruzano y el sureste de México resultó con saldo blanco y sin daños en la 

infraestructura pública, incluidas instalaciones petroleras y la planta nucleoeléctrica 

Laguna Verde, aunque provocó pánico en la población y daños menores en edificios 

públicos de Chiapas y Puebla.  

 

El epicentro del sismo se localizó en el municipio de Las Choapas, al sur de Veracruz, por 

lo que fue sentido con mayor intensidad en los municipios de Minatitlán, Coatzacoalcos, 

Cosoleacaque y Agua Dulce, donde sólo hubo cuarteaduras en 21 escuelas.  

 

Autoridades estatales y municipales informaron que no se presentaron daños en los 

complejos petroquímicos de Pajaritos, Morelos y La Cangrejera, así como la Refinería 

Lázaro Cárdenas de Minatitlán, cercanos al epicentro. Tampoco se reportó daño alguno 

en la nucleoeléctrica de Laguna Verde.  

 

El gobernador Javier Duarte de Ochoa informó que se revisaron las infraestructuras 

carreteras, hospitalarias y educativas, pero no se reportaron daños. “Hay calma y 

tranquilidad en la población; no hay circunstancias de alarma, podemos estar tranquilos”.  

 

El sismo también se sintió con intensidad en territorio chiapaneco, según el director de 

emergencia del Instituto Estatal de Protección Civil, Isidro Hernández, con daños leves en 

algunos edificios públicos de la capital del estado, donde hubo manifestaciones de pánico 

y algunas personas fueron atendidas por crisis nerviosa. En la región de la costa se 

produjeron oleajes altos, pero la población fue alertada de inmediato.  
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Protección Civil de Tuxtla Gutiérrez indicó que como medida preventiva se suspendieron 

clases y se activaron las unidades de protección en escuelas y edificios públicos que 

presentaron cuarteaduras en el repello, así como la caída de algunos cristales.  

 

En Puebla se desgajó el cerro Cosamaloapan, en Ciudad Serdán, sin víctimas; fue 

desalojada una clínica del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los 

Trabajadores en la capital del estado por daños en la estructura, que también sufrieron 

dos edificios de la Universidad del Valle de México y el palacio municipal de Tehuacán.  

 

También Tlaxcala fue sacudida por el sismo, pero no se reportaron daños o víctimas en el 

estado.  

 

(Con información de los corresponsales Óscar Gutiérrez, Xóchitl Rangel y Juana Osorno) 
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JOVEN MATA A 12 NIÑOS EN RÍO Y SE SUICIDA 
La matanza ha causado consternación en Brasil, un país que pese a los altos índices de 

asesinatos y violencia en sus ciudades no había sido escenario nunca de un incidente de 
este tipo 

 

 
ANGUSTIA. Padres y familiares de los alumnos de la escuela Tasso da Silveira, en una zona 

periférica de Río de Janeiro, intentan entrar al lugar donde ocurrió la masacre 

 

RÍO DE JANEIRO (Agencias).— Una escuela de la periferia de Río de Janeiro vivió ayer 

una sangrienta tragedia cuando un ex alumno, aparentemente desequilibrado, abrió 

fuego contra niños que comenzaban las clases del día y mató a por lo menos 12 de ellos e 

hirió a otros 12, antes de suicidarse.  

 

La matanza ha causado consternación en Brasil, un país que pese a los altos índices de 

asesinatos y violencia en sus ciudades no había sido escenario nunca de un incidente de 

este tipo, que provocó el “repudio” de la presidenta Dilma Rousseff.  
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Los hechos ocurrieron en la escuela municipal Tasso da Silveira, situada en Realengo, un 

populoso barrio del extrarradio de la ciudad cuya normalidad fue alterada por los 

disparos del asesino que causaron pánico entre los más de 400 estudiantes del plantel y 

entre los vecinos, que se agolparon frente al lugar en busca de noticias de sus hijos.  

 

Muchos padres de familia entraron en estado de choque al constatar que sus hijos 

estaban entre los muertos o heridos, mientras los bomberos corrían contra el tiempo 

para trasladar a las víctimas en ambulancias o helicópteros a los hospitales.  

 

Las víctimas mortales son 10 niñas y dos niños, de entre 12 y 15 años. La mayoría fue 

alcanzada por impactos de bala en la cabeza y el tórax, según explicó la Secretaría de 

Salud.  

 

Otros 12 estudiantes que resultaron heridos fueron ingresados en distintos hospitales de 

la zona y, según los médicos, dos de ellos están en estado grave. Según las autoridades, 

dos de los chicos heridos alcanzaron a salir de la escuela y pidieron auxilio a tres policías 

que fiscalizaban vehículos en el sector. Éstos entraron de inmediato al centro educativo y 

uno de ellos le disparó al atacante en las piernas, cuando subía las escaleras hacia la 

tercera planta, para evitar que siguiera su recorrido criminal.  

 

El atacante, identificado como Wellington Menezes de Oliveira, de 23 años, era un ex 

alumno de la escuela y, al verse rodeado por los policías, se suicidó de un disparo, según 

la Secretaría de Seguridad de Río de Janeiro. Menezes de Oliveira, quien de acuerdo con 

un antiguo patrón suyo era una persona “introvertida y calmada”, dejó una carta con 

instrucciones sobre su entierro, en la que pidió que su cuerpo no sea tocado por 

“impuros” sin usar guantes y dio muestras de fanatismo religioso. En la nota publicada 

por la Policía, el pistolero pidió que su cadáver sea “lavado” y preparado para el entierro 

y recomendó que no sea tocado por “impuros” y que sólo lo hagan “los castos o los que 

perdieron su castidad después del matrimonio y no se involucraron en adulterio”.  
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Inicialmente, voceros oficiales dijeron que Menezes de Oliveira había hecho menciones 

en su carta al islam y a que estaba infectado con el virus del sida, pero en la misiva 

mostrada a la prensa no hay tales referencias.  

 

Testigos citados por las autoridades dijeron que el agresor, quien estaba bien vestido, 

entró en la escuela asegurando que era un conferenciante que iba a participar en un 

seminario con motivo del cuadragésimo aniversario del plantel y habló tranquilamente 

con una profesora que le reconoció como ex alumno.  

 

La presidenta Rousseff dictó luto oficial de tres días tras la muerte de los menores. La 

mandataria, quien según el portavoz de la Presidencia, Rodrigo Baena Soares, está “en 

shock y consternada” por la tragedia, lloró ayer públicamente al aludir a la masacre 

durante una ceremonia realizada en Brasilia para festejar la marca de un millón de 

trabajadores que ingresaron en el mercado laboral formal.  

 

“No era una característica de nuestro país que ocurra este tipo de crimen. Por esto todos 

debemos estar unidos en el repudio a este tipo de violencia, sobre todo cuando está 

dirigida hacia niños indefensos que hoy perdieron sus vidas y su futuro”, dijo Rousseff, 

entre lágrimas, según reportó su vocero.  

 

Sin precedentes  

 

La masacre no tiene precedentes en Brasil y es casi inédita en América Latina. En la región 

el antecedente más recordado es el de la villa argentina de Carmen de Patagones, donde 

en 2004 un alumno de 15 años mató a balazos a tres compañeros del colegio y dejó 

heridos a otros cinco. 
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IBERO Y FONACOT FIRMAN CONVENIO PARA CRÉDITOS 
Nurit Martínez 
 
La Universidad Iberoamericana firmó un convenio con el Fondo Nacional para el 

Consumo de los Trabajadores (Fonacot), el cual busca atraer a estudiantes con escasos 

recursos económicos.  

 

El propósito es contar con un mecanismo para que la institución abra sus puertas a 

estudiantes que cumplen con los requisitos académicos y que necesitan de un crédito 

educativo, explicó Arturo Piltz Aguilar, coordinador de Promoción y Atención a 

Estudiantes de Posgrado.  

 

A partir de este esquema, cualquier persona afiliada a Fonacot podrá acceder a un crédito 

con un máximo de préstamo de 500 mil pesos, con base en el sueldo del empleado.  

 

Una vez que el aspirante se defina por este mecanismo para solventar las cuotas que 

establece la Iboeramericana, es el comité de Becas “el único órgano autorizado para 

aprobar el porcentaje de beca, su decisión es inapelable y sólo se aplica al pago de 

colegiaturas”, explicó.  

 

Piltz recordó que esa casa de estudios tiene acuerdos con instituciones bancarias que 

otorgan créditos personales a corto y largo plazo, e incluso, pueden financiar la totalidad 

del posgrado con el pago de intereses mensuales y otorgan hasta 15 años para liquidar, e 

intereses después de concluir los estudios.  

 

También informó la reducción de 20 % a las colegiaturas, en sus estudios de posgrado.  

Otra de las formas de obtener apoyos, mencionó, es acudir al Conacyt, a través del 

Programa de Becas para Estudios de Posgrado, en donde se otorgan para cubrir el pago 

total o parcial. 
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EL INAH CONVOCA A LOS MEDIOS A UN SEMINARIO 
El encuentro, que se llevará a cabo del 10 al 16 de abril en Palenque, Chiapas, acudirán 

especialistas y profesionales del periodismo de México, España y EU 

 
TUMBA DE PAKAL. Se mostrará cómo trabajar un sitio arqueológico 

 

Alida Piñón 

 
Con el fin de fomentar la especialización en la difusión del patrimonio cultural de México, 

en materia de antropología, arqueología, historia, etnografía, paleontología, y otras 

disciplinas afines, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la Fundación 

Nuevo Periodismo Iberoamericano y otras instituciones, organizan el Primer Seminario 

Iberoamericano de Periodismo y Patrimonio Cultural.  

 

Al encuentro, que se llevará a cabo del 10 al 16 de abril en Palenque, Chiapas, acudirán 

especialistas y profesionales del periodismo de México, España y EU, a fin de discutir 

temas como “El periodismo cultural en los nuevos formatos y plataformas tecnológicas”, 

“El tráfico ilícito de bienes culturales, un problema global”, “La gestión del Patrimonio 

Inmaterial, un reto emergente en Iberoamérica” y “El patrimonio cultural y la búsqueda 

de nuevos públicos”.  
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En total, serán 20 mesas de trabajo, así como conferencias magistrales, la proyección de 

diversos documentales y una visita a las excavaciones en la Tumba de Pakal.  

Cooperación  

 

“Desde hace dos años, el INAH ha participando en foros y nos hemos encontrado con un 

interés creciente en el patrimonio cultural. Así que, trabajando con la Agencia Española 

de Cooperación Internacional para el Desarrollo, vimos la necesidad de convocar a 

expertos en la materia patrimonial y a los periodistas que se han dedicado a difundir la 

información, con el fin de que se sienten a dialogar sobre cómo operan y cuáles son las 

necesidad en sus respectiva áreas”, explicó Francisco de Anda, subdirector de prensa del 

instituto.  

 

De Anda dijo que desean profesionalizar la gestión con los medios, informarse sobre 

nuevas tecnologías y brindar las herramientas para que los periodistas realicen una mejor 

divulgación del patrimonio.  

 

Julio Castrejón, director de Medios de Comunicación del INAH y coordinador del 

seminario, sostuvo: “Es importante crear conciencia, retomar opiniones de los medios de 

comunicación en torno al patrimonio cultural. En el INAH hemos sentido -y también nos 

lo han hecho saber los propios medios comunicación- que a veces no se comprenden a 

cabalidad las temáticas y los problemas que entraña el patrimonio cultural de México, 

porque es muy complejo”  

 

También, aseguró, se mostrará cómo el INAH excava un sitio arqueológico.  

 

El encuentro también está organizado por el Instituto Cultural de España, la agencia 

Notimex, Google México, Asociación de las Televisiones Educativas y Culturales de 

Iberoamericanas, entre otros. 
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Debe & Haber 

OCDE SUGIERE AL PAÍS FOMENTAR COMPETENCIA 
 

Para enfrentar su baja productividad, México tiene que seguir mejorando su educación 

básica, fomentar la competencia y reducir barreras a la inversión extranjera, recomendó 

la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En una nota 

sobre México, incluida en su informe ´Apuesta por el crecimiento´, el organismo 

consideró que otras prioridades clave para el país son mejorar el Estado de Derecho y 

reformar Pemex. El organismo expuso que México tiene una de las la mayores brechas 

en el PIB per cápita con respecto al 50 por ciento de los países más ricos de la OCDE, 

debido a una persistente baja en la productividad laboral. (Notimex) 
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Con pies y cabeza: 
 

PADRES DE FAMILIA EN TAMPICO, CAMPAÑA CONTRA 
PLAYAZO 

La Unión de Padres de familia piden al sector educativo evitar que los jóvenes asistan al 

tradicional playazo en Tampico; aplicación de exámenes, entrega de trabajos o 

calificaciones son las estrategias que están proponiendo. 

David Hernández, presidente de este organismo, aseguró que ya entablaron contacto 

con el sector educativo para que en coordinación con los padres se evite que los menores 

acudan al acto que pone en riesgo incluso su vida. 

PROYECTO EN HIDALGO, UNIVERSIDAD INTERCULTURAL 
INDÍGENA  

Con el objetivo de que los indígenas puedan acceder a la educación superior en Hidalgo, 

el Movimiento Indígena Otomí (MIO) anunció la construcción de la Universidad 

Intercultural Indígena. 

En conferencia de prensa, Cipriano Chávez Pedraza, líder moral del MIO, informó que 

dicho centro educativo impartirá dos carreras: Lengua y Cultura y Desarrollo Sustentable. 

La Universidad Intercultural Indígena será construida en Tasquillo e Ixmiquilpan, y 

beneficiará a por lo menos 200 hidalguenses de 15 municipios, como Ixmiquilpan, 

Tasquillo, Chilcuautla, Chapulhuacan, Jacala y Zimapán. 
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EPIDEMIA EN 10 PRIMARIAS, PIOJOS EN CHILPANCINGO  

Durante las últimas semanas, por lo menos una decena de escuelas de educación 

primaria, situadas en la zona centro de esta ciudad, han presentado una epidemia de 

piojos en los alumnos, por falta de higiene y el exceso de calor. 

La secretaria de Salud municipal, Paola Verónica García Muñoz, informó que los directivos 

no han efectuado los trámites para la gestión de champú para el combate. 
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LA DIRIGENTE DEL SNTE, ELBA ESTHER GORDILLO, Y EL GOBERNADOR DE PUEBLA, RAFAEL MORENO VALLE, 

DURANTE LA FIRMA DE LOS CONVENIOS POR LA CALIDAD EDUCATIVA. 
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Será un pretexto para acercar a las personas a la lectura, dice Laura Emilia Pacheco 

ANUNCIAN VASTO PROGRAMA CULTURAL PARA CELEBRAR 
EL DÍA MUNDIAL DEL LIBRO 

En las estaciones del Metro se escuchará en audio a García Márquez y Cortázar, entre 
otros 

 
Laura Emilia Pacheco, directora de Publicaciones, y Socorro Venegas, titular de Fomento 
a la Lectura y el Libro, instancias del CNCA, durante la entrevista con La Jornada Foto José 
Antonio López  
 
ANA MÓNICA RODRÍGUEZ 

El 15 de abril, en explanadas, jardines, bibliotecas y plazas públicas de todo el país, se 
desarrollará un amplio y variado programa de actividades para conmemorar el Día 
Mundial del Libro. 

Los festejos por la efeméride son organizados por la Dirección General de Publicaciones 
del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA). 
Así lo explicó Laura Emilia Pacheco, titular de esa instancia que prepara una serie de 
actividades festivas en torno al libro y la promoción de la lectura, las cuales comenzaron 
el pasado miércoles y culminarán a final del mes en diversos espacios del Distrito Federal 
y de los estados. 
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A propósito del Día Mundial del Libro, el cual se celebra a escala universal cada 23 de abril 
se organizaron una serie de actividades para vincular a la sociedad con el fomento a la 
lectura. “En este contexto se recordará el 25 aniversario luctuoso de Juan Rulfo”, agregó. 
 
Laura Emilia Pacheco recordó que cada 23 de abril el Día Mundial del Libro, instituido por 
la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) 
también se recuerda el fallecimiento de Miguel de Cervantes Saavedra, William 
Shakespeare y Garcilaso de la Vega. 
 
“Esta conmemoración nos permite tener un pretexto para englobar nuestras actividades 
en un ambiente festivo, lo cual es una gran ventaja para acercar a las personas a un 
programa de lectura.” 
 
No obstante que las actividades comenzaron con la apertura de la exposición Rostros de 
las salas de lectura, en las instalaciones de Radio Educación (Ángel Urraza 622, colonia Del 
valle), el 15 de abril todos los espacios abiertos del país se enlazarán al festejo, 
coordinados mediante 3 mil 612 salas de lectura. 
 
Ese día, en la explanada del Palacio de Bellas Artes, comenzarán las actividades, a partir 
de las creación de un cuento colectivo y después habrá lecturas en voz alta, 
improvisaciones literarias (Ring de las letras), además de los Murmullos y paraguas 
poéticos y proyecciones dedicadas a los pequeños. 
 
Asimismo, el Centro Nacional de las Artes (CNA) se suma a la efeméride con la realización 
del tercer Seminario El derecho de Autor en el ámbito editorial, que se efectuará el 
viernes 15, orientado hacia las nuevas modalidades de explotación de obras literarias, 
ciberliteratura y el libro electrónico (e-book). 
 
Esa actividad académica se iniciará a las 16 horas, en el sala Blas Galindo del CNA 
(Churubusco, esquina Tlalpan, colonia Country Club), y se podrá seguir en tiempo real en 
www.conaculta.gob.mx/seminario. 
 
 
 
 
 

http://www.conaculta.gob.mx/seminario/


 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

08/04/11 CULTURA 4 A 

Libros en Tijuana-San Diego 

De manera especial, adelantó Laura Emilia Pacheco, el sábado 23 de abril se pondrán 
libros en la línea fronteriza entre Tijuana y San Diego (San Ysidro) con la actividad titulada 
Lectura en la línea y lecturas de cruce. 

“En ese lugar cruzan cada año alrededor de 10 mil personas y hacen fila de cuatro a seis 
horas, lapso que es único para insertarlos en un programa de lectura.” 
 
Ese día, prosiguió la titular de Publicaciones del CNCA, en las estaciones del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro se escucharán en audio “las voces de autores 
iberoamericanos, como Gabriel García Márquez, Mario Benedetti, Julio Cortázar, Jorge 
Luis Borges, Pablo Neruda y Rulfo”. 
 
Los fragmentos de sus obras serán escuchados por los usuarios de ese Sistema de 
Transporte Colectivo en todas las estaciones hasta el 29 de abril, agregó Socorro 
Venegas, directora general adjunta de Fomento a la Lectura y el Libro del CNCA. 
 
También, explicó, el martes 19 será inaugurado el primer Centro del Libro y Formación 
Lectora del País, cuyo programa piloto se pondrá en marcha en 10 urbes entre las que 
figuran Morelia, Monterrey y Ciudad Juárez. 
 
“Este lugar estará dedicado a lectores de todas las edades y consta de un acervo de 600 
títulos, Internet gratuito, dispositivos para libros electrónicos y videoteca, entre otros 
servicios.” 
 
Entre el cúmulo de actividades que se desarrollarán los próximos días, a partir del lunes 11 
se podrá visitar la muestra Hacedores de palabras, la cual será montada en la parte trasera 
de la Catedral Metropolitana. 
 
Dicha exposición reúne ilustraciones y audios en lenguas castellana e indígenas creadas 
por 22 niños de comunidades rurales quienes “narran cuentos de sus localidades”. 
 
El programa completo de actividades por el Día Mundial del Libro se puede consultar en 
la página electrónica www.salasdelectura.conaculta.gob.mx. 
 

http://www.salasdelectura.conaculta.gob.mx/
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Realizan el Foro de valores en la cultura para la identidad nacional 

LA RUPTURA ENTRE EDUCACIÓN Y ARTE, PÉRDIDA PARA EL 
PAÍS, AFIRMA TERESA VICENCIO 

Debemos recuperar ese vínculo que tan buenos frutos ha rendido, dice la directora del 
INBA 

Todo proyecto de nación precisa de incorporar el ámbito cultural, asevera Consuelo 
Sáizar 

ÁNGEL VARGAS 

Recuperar el vínculo entre educación y arte, que tan bueno frutos rindió a México 
durante gran parte de la pasada centuria, es elemento clave para la construcción de la 
identidad nacional en el siglo XXI. 

Así lo sostuvo la directora general del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), Teresa 
Vicencio, durante el Foro de valores en la cultura para la identidad nacional, que tuvo 
lugar el martes en el Teatro Orientación del Centro Cultural del Bosque. 

De acuerdo con la funcionaria, resulta esencial el restablecimiento de ese binomio entre 
educación pública y la expresión, el desarrollo y la producción artísticos, porque su 
ruptura representó una pérdida para el país. 

“Me parece –explicó– que allí perdimos mucho, porque finalmente la producción 
artística, el arte, está reflejando siempre las transformaciones, al mismo tiempo que las 
nutre; es decir, construye y reconstruye identidad; y vino una separación en la que 
básicamente hoy corre en paralelo una política de educación distinta a la de producción, 
expresión y desarrollo artísticos”. 

Tras aclarar que lo anterior lo asumía en tono autocrítico en su papel de funcionaria 
pública, Teresa Vicencio sostuvo que el restablecimiento de ese vínculo es uno de los 
retos que deben afrontar los responsables de la educación y la cultura en el país. 
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“Si no logramos de nuevo construir vasos comunicantes entre las políticas públicas de 
educación y la riqueza de nuestros artistas y la educación artística estamos 
desperdiciando talento, diversidad creativa, un potencial”, agregó. 

“Si logramos restablecer este vínculo muchos mejores resultados tendría para ambos, 
para quienes han decidido hacer del arte su vida profesional y para quienes tienen la 
responsabilidad en materia de educación pública.” 

Este foro formó parte del encuentro Educación y valores para la convivencia en el siglo 
XXI, organizado en el contexto de los 90 años de la Secretaría de Educación Pública, 
cuyas actividades concluirán este sábado. 

La cultura, elemento esencial 

Además de Teresa Vicencio, en la mesa participaron la titular del Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes (CNCA), Consuelo Sáizar; el director del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), Alfonso de Maria y Campos; el arqueólogo Eduardo 
Matos Moctezuma; el investigador Carlos Elizondo Mayer-Serra; el escritor Álvaro 
Enrigue, y la especialista en arte Gabriela Gallardo. 

Los participantes expusieron sus respectivos conceptos de cultura y argumentaron la 
importancia de ésta como elemento esencial para la construcción de la identidad y los 
valores de un país. 

Entre otros aspectos, Consuelo Sáizar señaló que todo proyecto de nación debe pasar 
necesariamente por uno cultural, y aseguró que en México las expresiones culturales son 
no sólo símbolo de identidad, sino motivo de orgullo. 
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Rechazan la Ley de Educación del estado y demandan abasto de medicinas en el ISSSTE 

PROTESTAN MÁS DE 9 MIL PROFESORES EN MICHOACÁN 
 
ERNESTO MARTÍNEZ, Corresponsal 

Morelia, Mich., 7 de abril. Más de 9 mil maestros de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon este mediodía de casa de gobierno al 
centro histórico de esta ciudad para exigir que se abastezca de medicinas al Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), rechazar la 
propuesta oficial de Ley de Educación en la entidad y plantear demandas laborales al 
gobierno del estado para este año. 

Encabezados por el dirigente Jorge Cázares Torres, los mentores se concentraron a las 10 
horas frente a las oficinas del Ejecutivo del estado. A las 11:30 salieron hacia al centro de 
Morelia y a las 13 arribaron a la plaza Melchor Ocampo, frente al palacio de gobierno. 

Allí, una comisión del magisterio entregó el pliego petitorio con la exigencia de 
incremento salarial de 20 por ciento, más recursos para programas de apoyo social y 
mejores prestaciones. 

Parte del contingente entró al Congreso del estado, donde protestó contra la iniciativa 
de Ley de Educación de Michoacán, la cual ya fue dictaminada, además de censurar que 
no se incluyeran sus propuestas. 

La iniciativa de ley propuesta por el Ejecutivo del estado incluye una revisión estricta de 
contenidos y materias; de la asistencia de los profesores a clases, con sanciones a los 
faltistas, y la regulación de las comisiones a los profesores, entre otras medidas. 

En la marcha participaron contingentes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), de 
la Comisión Nacional de la Organización Política Nacional (OPN) y de la Asociación de 
Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM), quienes se manifestaron en contra de la 
reforma laboral que está a punto de ser aprobada por la Cámara de Diputados. 
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Antes de iniciar la marcha a la casa de gobierno, un contingente de la CNTE se manifestó 
fuera de la delegación del ISSSTE, ubicada en el periférico Paseo de la República, donde 
exigió que se mejore la calidad del servicio médico y se abastezcan medicamentos 
suficientes. 
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OROZCO: HAY QUE DEFENDER LA UACM CON TRABAJO 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

Éste es un proyecto “que hay que defender con trabajo”, afirmó la rectora de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Esther Orozco, al responder a las 
consignas en demanda de su renuncia que sus críticos gritaban afuera de la Asamblea 
Legislativa, adonde acudió el martes a rechazar la propuesta de hacer cambios a la Ley de 
Autonomía de la UACM para elevar a ley los requisitos de elegibilidad y las atribuciones 
del rector. 

“La crisis se presenta cuando se tienen los datos en la mano, yo medí muy bien los 
futuros escenarios después de los desplegados que puse y uno de ellos es que me tenga 
que ir, pero soy una convencida de que la educación pública tiene que fortalecerse.” 

Expresó que “cualquier ataque que venga por el desplegado tiene que rebatir los 
números; tenemos que reposicionar la universidad”. 

El académico Raúl Villegas señaló que profesores, estudiantes y trabajadores 
demandarán al consejo universitario de la UACM “la renuncia inmediata de la rectora 
Esther Orozco Orozco”. 
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La mitad carece de información de las metas alcanzadas y del presupuesto ejercido 

OPACOS Y DISPERSOS, PROGRAMAS SOCIALES DEL GDF: 
INVESTIGADORES DE LA UNAM 

Entregan a diputados un informe de evaluación de los 70 proyectos operados durante 
2009 

ROCÍO GONZÁLEZ 

Como opacos y dispersos definieron investigadores de la Univesidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) los programas sociales aplicados por el Gobierno del Distrito Federal. 

De acuerdo con una evaluación realizada por académicos e investigadores de la Facultad 
de Economía y del Instituto de Investigaciones Sociales (IIS), 50 por ciento de los 70 
programas operados en 2009 por la administración central no contaron con información 
adecuada de sus metas cubiertas y del presupuesto ejercido. 

Aún más, en el documento entregado ayer a los diputados que integran la Comisión de 
Vigilancia y Evaluación de Políticas y Programas Sociales de la Asamblea Legislativa, 
precisan que en 23 de estos programas no fue factible realizar una evaluación, ante la 
falta de datos. 

En el desglose del análisis, los investigadores también observaron una dispersión en la 
política social, pues tan sólo tres programas (servicios médicos, pensión alimentaria a 
adultos mayores y Prepa sí) concentran 70 por ciento de los 17 mil 517 millones de pesos 
destinados al gasto social, mientras 43 de ellos, que representan 58 por ciento del total, 
ejercen apenas 5.52 por ciento. 

De los datos obtenidos en 2009, los especialistas señalan que una muy baja proporción 
de programas contaba con evaluación interna, poco más de la mitad carecía de 
indicadores de resultados, sólo dos quintas partes disponían de indicadores claros y 
relevantes, y únicamente uno de cada tres prevía mecanismos de captación de la opinión 
ciudadana. 
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Respecto de los alcances de la política social, señalan que la mitad de los hogares 
ubicados en zonas de marginación muy alta, alta y media son beneficiarios de al menos 
un programa social del gobierno local, y casi 60 por ciento de los que se encuentran 
inscritos en algún programa reciben algún tipo de ayuda económica. 

De hecho, destacan que dentro del tipo de apoyos que brinda la política social, salvo el 
programa de acceso a servicios de salud gratuitos, sobresalen la transferencia de 
recursos en efectivo o en especie, más que el fortalecimiento en la cantidad y la calidad 
de los servicios. 

Sobre el nivel de aceptación entre la población, observan que de los beneficiarios 
entrevistados por lo menos siete de cada 10 dice estar muy satisfecho con los apoyos 
recibidos. La mayoría, 51.7 por ciento, opina que la finalidad de la ayuda es para obtener 
votos, 30 por ciento considera que el propósito es atender un derecho y 13 por ciento lo 
considera como una obligación. 
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Demandará a legisladores destinar 1% del PIB a ciencia y tecnología 

REVIVIRÁ CONACYT PROGRAMA DE ESTÍMULOS PARA 
PROMOVER INVERSIÓN: VILLA RIVERA 

KARINA AVILÉS 

Al presentar ante legisladores un balance del estado que guardan la ciencia y la 
tecnología, el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
Enrique Villa Rivera, anunció que revivirá el programa de estímulos fiscales mediante 
nuevos esquemas, ya que dicha institución sólo puede apoyar una tercera parte de los 
proyectos de innovación que presentan las empresas. 

El funcionario subrayó que si se quiere que en México haya avances en el plano social y 
económico, no hay otro camino que invertir en la formación de jóvenes desde la 
educación básica, tener mejores instituciones de educación superior y hacer mejor 
ciencia y tecnología en todas las regiones del país. De lo contrario, advirtió, “seguiremos 
platicando de los mismos problemas que afectan al país en 15, 20 o 30 años”. 

Por lo anterior, pidió a los legisladores destinar uno por ciento del producto interno bruto 
(PIB) al rubro, según marca la ley. Hoy día, enfatizó, el desarrollo económico de un país 
está basado en el conocimiento, no en las materias primas que posee. 

Ante la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados que preside el ex 
titular de la Secretaría de Educación Pública, Reyes Tamez, señaló que entre algunos de 
los objetivos de su gestión destaca revivir el programa de estímulos fiscales para 
promover en el sector productivo la inversión en desarrollo tecnológico e innovación. 
Para apoyar a las empresas, dijo, se buscará impulsar nuevos esquemas de estímulos 
indirectos, que en el pasado permitieron aumentar dichos apoyos. La innovación requiere 
más dinero, ya que el presupuesto apenas permite a la institución apoyar una tercera 
parte de los proyectos presentados por las empresas, agregó. 

En cuanto a los apoyos destinados a la formación de recursos humanos de alta calidad, 
subrayó que la inversión no es suficiente, por lo que se requiere acelerar el paso para 
incrementar el número de becarios mexicanos que estudien una maestría o un 
doctorado. En 2010, el Conacyt becó a cerca de 18 mil estudiantes de posgrado; en 
contraste, en 2006 entregó apoyos a 10 mil 27 estudiantes, precisó. 
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El programa identifica zonas de riesgo de comunidades 

CREA LA UAM LABORATORIO DE ANÁLISIS 
SOCIOTERRITORIAL 

LAURA POY SOLANO 

La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)-Cuajimalpa creó el primer Laboratorio 
de Análisis Socioterritorial (Last) en México, que permite el mapeo de ciudades y 
municipios para identificar zonas de riesgo, los servicios con que cuentan las 
comunidades y los peligros ante catástrofes naturales como inundaciones, entre otros 
factores. 

Ceydric Martin, director del Last y experto en demografía, destacó que con diversas 
herramientas de cartografía y bases de datos “se pueden detectar muchos problemas 
que afectan a las comunidades y tratar de atenderlos”. 

Agregó que con el laboratorio, la UAM se ubica “a la altura de otras instituciones 
internacionales que realizan estudios socioterritoriales”, pero con una visión integral y 
multidisciplinaria. 

Creado en 2008 para impulsar la formación de especialistas y generar las condiciones 
tecnológicas, humanas y organizacionales para el desarrollo de investigaciones 
vinculadas a la dimensión espacio-temporal de los procesos sociales, el Last consolidó la 
licenciatura en estudios socioterritoriales. 

Martin explicó que el análisis territorial espacial se ha desarrollado en el mundo, debido a 
sus alcances tanto en generación de políticas y acciones de gobierno, como por su 
impacto en la toma de decisiónes de la iniciativa privada. 

Citó como ejemplo el mapeo de zonas, urbanas o rurales, donde, indicó, “podemos ver 
puntos de intersección en calles donde se registran más accidentes o revisar puntos de 
inundaciones. Con la aplicación de los estudios socioterritoriales, afirmó se pueden hacer 
infinidad de proyectos, y no sólo urbanos, también rurales, pues se analiza tipo de 
vegetación, y accesibilidad a servicios, entre otros”. 
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EXPEDIENTE POLÍTICO / JOSÉ CONTRERAS 

SI, YA BASTA 
 

 
OFF THE RECORD 
**AGUAS CON LUJAMBIO 
 
Interesante, el discurso pronunciado por el titular de la SEP, Alonso Lujambio, durante 
la clausura del Encuentro Educación y Valores para la Convivencia del Siglo XXI, que 
tuvo lugar el pasado miércoles. 
 
Un discurso muy extenso, lleno de mensajes cifrados. 
 
Dijo, por ejemplo: “Hay que decirles a los niños que hay una incongruencia, sí, entre lo 
que les proyectamos y la realidad social, para que se vuelvan agentes de cambio”. 
 
Sí, habló de “cambios” sociales necesarios. 
 
A juzgar por ese discurso, Lujambio piensa seriamente en su futuro político cercano. Y 
en el del país, por supuesto. 
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GABRIELA RODRÍGUEZ 

VALORES EN LA SEP 

Nadie como Javier Sicilia ha criticado tan severamente a los políticos y a los criminales de 
este país; en su carta abierta señala: “Estamos hasta la madre de ustedes, políticos (y 
cuando digo políticos no me refiero a ninguno en particular, sino a una buena parte de 
ustedes…), porque sólo tienen imaginación para la violencia, para las armas, para el 
insulto y, con ello, un profundo desprecio por la educación, la cultura y las oportunidades 
de trabajo honrado y bueno (…) De ustedes, criminales, estamos hasta la madre, de su 
violencia, de su pérdida de honorabilidad, de su crueldad, de su sinsentido. Antiguamente 
ustedes tenían códigos de honor. No eran tan crueles en sus ajustes de cuentas y no 
tocaban ni a los ciudadanos ni a sus familias. Ahora ya no distinguen. Su violencia ya no 
puede ser nombrada porque ni siquiera, como el dolor y el sufrimiento que provocan, 
tiene un nombre y un sentido. Han perdido incluso la dignidad para matar.” 

El poeta relaciona la violencia con la falta de oportunidades educativas, entre otras cosas. 
Porque es muy lamentable que el desprecio por la educación haya llegado a excluir a la 
mitad de nuestros jóvenes (al cumplir los 15 años) y que ampliar la matrícula educativa no 
sea prioridad en el presupuesto. Tampoco lo son otras cosas elementales, como llevar 
agua potable a las escuelas (20 por ciento de las escuelas no cuentan con el preciado 
líquido), reparar el mobiliario escolar (16.7 por ciento de las bancas están deterioradas) o 
la higiene en los baños (29.6 por ciento). 
 
Las prioridades de la SEP son otras: celebrar ostentosamente el bicentenario de la 
Independencia, regular engañosamente la distribución de alimentos chatarra en las 
escuelas, promover las telenovelas como recurso educativo o conmemorar con 
reuniones internacionales los 90 años de la SEP. Esta semana se realizó el Encuentro 
Educación y Valores para la Convivencia del Siglo XXI. Me parece oportuno analizar 
¿cómo puede la escuela contribuir a la convivencia y reducir la violencia? El secretario de 
Educación no está de acuerdo con el poeta y periodista que perdió a su hijo; por el 
contrario, Alonso Lujambio rechazó que la pobreza conduzca a algunos grupos sociales a 
asociarse con el crimen organizado, pues “se trata de una decisión ‘moral’, basada en 
condiciones de libertad: nosotros queremos que los jóvenes rechacen esas opciones”. Yo 
comparto con Sicilia, y me pesa mucho, que la pobreza sea un factor crucial ligado a la 
violencia. Ciertamente no es el único, así que también comparto con Lujambio la 
necesidad de formar valores de convivencia y ejercicio de la libertad en la escuela. 
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Pero el discurso del secretario pasó a convertirse en un peligroso síntoma de simulación, 
cuando invita a Álvaro Uribe, nada menos que ex presidente de Colombia, para dar una 
conferencia magistral. ¿Acaso es el modelo a seguir de Lujambio? Espero que no, porque 
se trata de un presidente colocado por las fuerzas paramilitares y por los narcos de ese 
país, quien autorizó la instalación de bases militares de Estados Unidos en su territorio, 
quien además está acusado de múltiples asesinatos de jóvenes. Fue un mandatario que 
consideraba más peligrosas las drogas que las armas, que valoraba como inaceptable 
legalizar las drogas pero no regular el armamentismo, quien no hablaba de la pobreza ni 
de la falta de oportunidades como disparadores de la delincuencia. Uribe advirtió que si 
en las familias falla la formación de valores seguirá creciendo el crimen organizado y 
propone que ante la violencia, es la familia la institución que puede hacer el cambio, 
posición que compartió Margarita Zavala, participante de su mesa. Yo me pregunto, 
¿cómo cambiar a las familias de los criminales? ¿Cómo podrán formar nuevos valores 
quienes han reclutado a los sicarios? Esos que, en palabras de Sicilia, han perdido la 
dignidad para matar. ¿Es en ellos en quienes quieren fincar la superación de la violencia? 
 
En estos días salimos a tomar las calles muchos que, afortunadamente, no hemos tenido 
que ver el cuerpo destrozado de nuestro hijo. Algunas consignas de los jóvenes: 
“Violencia con violencia, también es delincuencia”, “No más sangre porque los 
estudiantes seremos trabajadores”, “La guerra de Calderón es el holocausto de los 
jóvenes”, “Fuera Calderón”, “Los asesinos están en Los Pinos... y en el Senado, y en la 
cancillería”, “Por nuestros hijos, por nuestros cuerpos”, “Estamos hasta la madre: Túnez, 
Egipto, Yemen y… México”, “Regulemos las drogas, Prohibición=Guerra”. Fuimos 
llamados por Javier Sicilia para intentar devolverle la dignidad a la nación, él nos sacó por 
un momento del shock, de la paralización sicológica en que nos encontramos todos 
después de más de 40 mil muertes. Como diría Noami Klein (The shock doctrine: the rise 
of disaster capitalism, Knopf, Canadá, 2007), la guerra del Estado contra el narcotráfico ha 
llevado a conmocionarnos y a doblegarnos, a colocarnos en un estado de shock ideal para 
ablandarnos, para que nos puedan imponer políticas y alistarnos, antes de que 
recobremos el equilibrio. 
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EDUCACIÓN Y VALORES 
 

No nos quedemos con los brazos cruzados, no esperemos siempre que las 
acciones y las soluciones las hagan otros 

 

La convocatoria que lanzó la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) para 
dialogar en torno a dos aspectos que son fundamentales en el futuro de nuestro país: 
educación y valores, ha resultado por demás exitosa. 

Con la presencia de dos mexicanas de excepción, como son la gran golfista Lorena Ochoa 
y la alpinista Karla Wheelock, así como la del presidente del Club Pachuca, Jesús 
Martínez, y del director de la Conade, Bernardo de la Garza, el evento ha tenido una 
conclusión muy sólida y perspectivas positivas. 

El lograr que el valor del deporte y la educación sean parte integral de la formación de 
nuestros niños, es fundamental. 

Se debe hacer un esfuerzo desde todas las trincheras para incrementar la cultura del 
deporte y la activación física, en cada vez mayor número de hogares en México. No es 
posible que tengamos tal cantidad de obesos en este país. 

Se tocaron temas como la educación física, tan relegada de las mentes de las autoridades 
educativas de México; urge un cambio de mayor intensidad para lograr estos objetivos. 
Reforzar e incrementar los programas deportivos en las primarias y secundarias es una 
necesidad impostergable. 

Si bien se hacen esfuerzos por revertir esta factura de elevado costo social y económico 
para nuestra nación, de ser una sociedad con enormes problemas de salud en el futuro. 
Nuestras generaciones del mañana necesitan crecer de la mano de los valores y la 
educación, no perdamos de vista que el deporte es un formidable vehículo para ello. 
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El tener la importante presencia de Lorena Ochoa, ha sido, además de un gran aliciente, 
una lección de cómo ser exitosa, humilde e íntegra, pues la gran campeona del golf 
dedica gran parte de su tiempo a su fundación. 

Curiosamente la fundación de Lorena Ochoa se dedica a la educación de niños de escasos 
recursos. Lo tiene claro. 

La gran mayoría de los problemas de descomposición social que padecemos en nuestros 
días tiene como uno de sus principales detonadores la carencia de educación y valores. 

Apoyemos, pues, esta misión, en el afán de ser participativos y no esperar que las 
soluciones que todos anhelamos en la búsqueda del país que todos deseamos, llegue 
como un milagro. 

No nos quedemos con los  brazos cruzados, no esperemos siempre que las acciones y las 
soluciones las hagan otros. 

El tiempo apremia. Actuemos, el beneficio no sólo es para los más necesitados, el 
beneficio redundará en una sociedad mejor. 
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EL PRESIDENTE A LA BAJA 

 

La política tiene que ver con la fuerza o la debilidad que tiene un líder para ser obedecido. 

En Estados Unidos, un presidente que está en su segundo periodo, y no tiene la 

posibilidad de reelegirse, inevitablemente va perdiendo poder y debilitándose. En algún 

momento se le comienza a considerar como “lame-duck”, término que literalmente se 

traduce como “pato cojo”, aunque el diccionario dice que, cuando es aplicado a una 

persona, la traducción adecuada es “caso perdido”. Tomando en cuenta que en México los 

presidentes no pueden reelegirse, conforme se acerca el final del sexenio inevitablemente 

se van debilitando. La pregunta es cuándo puede considerarse a un presidente como 

“lame-duck”. 

David Greenberg, profesor de la Universidad de Yale, afirma que el término “lame-duck” 

es utilizado para “representar al presidente saliente como alguien que tiene poca 

esperanza en disciplinar a su partido, influir en el proceso legislativo o conseguir que sus 

nombramientos sean ratificados”. Para ponerlo en términos mexicanos, esto ocurre cuando 

al presidente ya “no lo pela mucha gente”, sólo, quizá, su círculo más íntimo. 

¿Se acerca el presidente Calderón a esta situación de “lame-duck”? 

La respuesta, me parece, tiene que ver con tres variables: la agenda legislativa que quiere 

empujar el Presidente en el Congreso de aquí a que termine su periodo, su posición frente 

a la opinión pública y el papel que piensa desempeñar en la sucesión presidencial de 

2012. 

En cuanto al primer aspecto, no hay mucho que decir. Nada trascendental va a aprobar el 

Congreso de aquí a que termine la presente Legislatura. En las actuales condiciones de 

gobierno dividido, donde el partido del Presidente está muy lejos de tener mayoría en 

ambas cámaras, lo máximo a lo que puede aspirar el Ejecutivo es a que le aprueben los 

paquetes económicos de cada año. 
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El segundo aspecto es el más preocupante para el Presidente hoy en día. De acuerdo a 

las encuestas, claramente va a la baja. En marzo de 2010, 56% de la población estaba de 

acuerdo con su manera de gobernar y 42% en desacuerdo. Un año después, en marzo de 

2011, 49% dijo estar de acuerdo y 48% en desacuerdo. Los datos de la serie de Consulta-

Mitofsky muestran una evidente tendencia a la baja en la popularidad presidencial. De 

hecho, el mandatario se encuentra en el momento más bajo de su sexenio por debajo de 

50% que, para estándares mexicanos, es una medición muy preocupante. Y este último 

dato no toma en cuenta los recientes episodios de violencia que han dejado a la sociedad 

todavía más preocupada por el tema de la inseguridad. 

No hay duda: el Presidente pasa por un mal momento en su relación con la opinión 

pública. Se trata de una mala noticia para Los Pinos. Y conforme las campañas 

presidenciales se calienten, las críticas de la oposición al gobierno aumentarán. Esto 

acabará por mermar aún más la popularidad presidencial y se volverá más rentable, desde 

un punto de vista electoral, “pegarle” al Presidente. 

Finalmente, el tercer factor tiene que ver con el papel del Presidente en la sucesión 

presidencial. Calderón ya ha mandado mensajes claros de que él va con todo para que su 

partido gane. La primera aduana será la elección del candidato del PAN. El problema es 

que los aspirantes calderonistas no pintan en la encuesta de marzo de Consulta-Mitofsky. 

Ni Lujambio ni Cordero ni Lozano. Arriba siguen Creel y Vázquez Mota. En la medida en 

que el Presidente tenga maniatados a sus favoritos, y siga con una popularidad a la baja, 

pues le pasará lo mismo que a Fox en 2005, es decir, su partido votará en contra del 

candidato predilecto de Los Pinos. 

Súmense los tres factores y lo que se obtiene es el riesgo real de que Calderón esté 

encaminándose hacia la terrible situación de un Presidente “lame-duck”. 
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El enseñarle a los hijos a manejar su vida financiera es el mejor regalo que les podemos 
dar. 

No importa lo que quieran ser de grandes, lo que importa es que aprendan a 
administrarse. 

Abril es el “mes del niño”. Como se pueden imaginar mis lectores, el Día del niño es uno 
de los tantos que no celebro y que, inclusive, me molesta por el énfasis que se pone en el 
festejo material. 

Desde principios de mes, los pasillos de juguetes de las tiendas se abarrotan de lo último, 
lo mejor, lo más deseado para agasajar a los reyes del hogar. Todo disponible a meses sin 
intereses, con pagos pequeñitos y crédito fácil. La presión que hay a los padres por gastar 
y no quedarse atrás en los regalos que les compramos a nuestros hijos es enorme. Y 
particularmente irónica, pues es un momento en el que cada vez más familias 
enfrentamos más presiones financieras. 

Podría omitir hablar del día. Sin embargo, quiero aprovechar este “festejo” para hacer 
énfasis en uno de los temas que más me importan en mi vida profesional: la cultura 
financiera infantil. Durante todo el mes de abril dedicaré mi columna a hablar de los niños 
y el dinero. Creo que el enseñarle a nuestros hijos a manejar su pequeña vida financiera 
es el mejor regalo que les podemos dar. 

El dinero es el último tabú que existe en el siglo XXI. Basta prender la televisión en 
cualquier canal infantil para confirmar que el día de hoy cualquier tema es “apropiado” 
(lo sea o no) para los oídos de los niños. 
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En el currículum obligado que tenemos que seguir como padres nos aconsejan de manera 
enfática a hablar con nuestros hijos, desde la más temprana edad, sobre los peligros del 
cigarro y de las drogas, sobre el uso adecuado del alcohol y sobre la sexualidad 
responsable. Incluso en las escuelas estos temas forman parte del material curricular y 
extracurricular que se les enseña a los niños. 

¿Y de dinero? En qué momento se nos orienta como padres o a los educadores para 
hablar de consumo responsable, del buen uso de las tarjetas de crédito, de la manera 
correcta de hacer un presupuesto o de la mejor manera de elegir un instrumento de 
inversión. 

La falta de cultura financiera que tenemos como adultos viene en parte del silencio en 
torno al dinero, que en la escuela y en la casa, se perpetuó. Crecimos en un mundo en 
donde hablar de dinero era de mala educación, casi como masticar con la boca abierta. 
Hacerlo demostraba materialismo y frialdad. Definitivamente un tema no apto para la 
conversación de la mesa. No es de extrañarse que hoy, como adultos, enfrentemos los 
problemas financieros como los enfrentamos. Muchos de ellos a causa de simple 
desconocimiento del manejo básico del dinero. 

Creo que es tiempo de romper este círculo vicioso y traer el tema del dinero al ámbito 
familiar y empezar a enseñar a nuestros niños sobre el dinero. Porque no importa que es 
lo que nuestros hijos quieran ser “de grandes”, una de las armas más importantes que 
van a necesitar todos es la del conocimiento financiero. El mundo del dinero se está 
sofisticando y sólo en la manera en que nuestros niños sepan manejarlo se van a poder 
integrar al mundo laboral y van a poder hacer sus sueños realidad. Sean sus sueños como 
profesionistas, emprendedores o am@s de casa. 

Como padres nos cuesta hablar de dinero parte por el desconocimiento que nosotros 
tenemos sobre el tema y parte porque hablar de dinero es, también, hablar de 
muchísimas cosas. De valores, de éxito y de fracaso, de carencias, de sueños a veces 
incumplidos, de inseguridades, de la definición de éxito que, sentimos, debe tener la vida. 

Es momento de empezar a hablar. Hablar de dinero, tanto en los conceptos abstractos 
como en lo que se refiere a la situación particular de cada casa. 
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Durante todo este mes, esta columna, así como la cuenta de Twitter (@caymill) y el blog 
(www.cabronaymillonaria.blogspot.com) estará contestando las preguntas que tengan 
sobre los niños y el dinero (Cómos, cuándos, dóndes y por qués). Les pido me manden 
sus dudas por cualquiera de estos medios y que empecemos a hablar de dinero en la 
mesa de la casa. Esa es la buena educación. 

*Especialista en finanzas personales 

Doktor Dinero 
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LECTORES 
 

ASALTOS EN MICROS QUE VAN A LA FES ARAGÓN 

Como muchos estudiantes de la FES Aragón (UNAM) estoy preocupada por la 
inseguridad que últimamente ha aumentado. 

Los pasajeros de los microbuses que van del Metro Guelatao, principalmente 
universitarios que nos dirigimos al plantel, somos constantemente asaltados sin importar 
horario, alumnos del turno matutino y vespertino sufrimos por igual. 

Lo peor es que ahora los delincuentes ya no se llevan sólo la cartera o el monedero, sino 
que se centran en bolsas y mochilas, pues saben que varios estudiantes llevan 
computadora, memorias o reproductores. 

Las autoridades encargadas de la seguridad deben tomar medidas para atacar el 
problema, pues al parecer estos asaltos son cometidos con el consentimiento de los 
choferes, pues es sospechoso que ellos pocas veces son afectados. 

Gabriela Cortés C., Nezahualcóyotl, Estado de México 
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